

# 平成25年度 第2回東濃西部少年センター運営協議会 議事録

日 時 平成25年12月25日(水) 15:00～16:30

場 所 東濃西部総合庁舎 5階 南会議室

## 1. 開 会

### (1) 所長あいさつ

宮嶋所長 ただ今から、平成25年度第2回運営協議会を開催いたします。最初に委員を交代された2名の方をご紹介します。多治見市教育長の渡辺哲郎様とピアゴ多治見店店長の新山正法様です。新山様は本日欠席されています。渡辺様、ひとつご挨拶をお願いいたします。

(渡辺教育長 あいさつ)

ありがとうございました。それでは本日も、議事その他について、いろいろとご意見をいただき、少年センターの運営に役立てていきたいと考えております。本日はよろしくをお願いいたします。

### (2) 会議の成立の確認

センター柴田 本日の運営協議会は今現在、委員皆様16名中13名の方々にご出席いただいております。よって、東濃西部少年センターの管理に関する規則第6条第3項「委員の過半数の出席」を満たしており、会が成立していることをご報告いたします。それでは委員長代理の瑞浪市教育長の平林様より、委員長の選出についてお願いいたします。

### (3) 委員長選出

平林委員長代理 これまで委員長でありました多治見市の村瀬教育長が9月末をもってご退任されました。委員長の選出につきましては、東濃西部少年センターの管理に関する規則第5条の2において、委員長は委員の互選とすることが定められております。これまでの慣例で、委員長は多治見市の教育長に務めていただいておりますので多治見市の渡辺哲郎教育長にお願いしたいと思っておりますが、ご意見はございませんか。

(異議なし)の声

平林委員長代理 それでは東濃西部少年センター運営協議会の委員長を渡辺哲郎教育長をお願いいたします。渡辺教育長、議長席に移動ください。

#### (4) 委員長あいさつ

渡辺委員長 あらためまして、多治見市教育長の渡辺哲郎でございます。東濃西部の青少年健全育成のために務めさせていただきます。よろしくお願いいたします。

セツ-柴田 それではただ今より議事に入ります。委員長、議長をお願いいたします。

## 2. 議 事

### (1) 平成25年度 補正予算(案)について

渡辺議長 議事の(1)平成25年度補正予算(案)について、少年センターより説明を受けたいと思います。

宮嶋所長 別紙資料により説明。

渡辺議長 ただ今、少年センターより説明がありました平成25年度補正予算(案)について何かご質問、ご意見はありませんか。・・・それでは承認いただけますでしょうか。

(異議なし)の声

渡辺議長 ただ今の、平成25年度補正予算は承認されたものといたします。

### (2) 平成26年度 業務計画(案)について

渡辺議長 次に(2)平成26年度業務計画(案)について説明をお願いします。

宮嶋所長 別紙資料により説明。

渡辺議長 ただ今、説明がありました平成26年度業務計画(案)について何かご質問、ご意見はありますでしょうか。・・・それでは承認いただけますでしょうか。

(異議なし)の声

渡辺議長 ただ今の、平成26年度業務計画(案)は承認されたものといたします。

### (3) 平成26年度 予算(案)について

渡辺議長 次に、議事の(3)平成26年度予算(案)について、少年センターより説明をお願いします。

宮嶋所長 別紙資料により説明。

渡辺議長 ただ今、説明がありました平成26年度予算(案)について何かご質問、ご意見  
はありますでしょうか。 . . . それでは承認してよろしいでしょうか。

(異議なし)の声

渡辺議長 ただ今の、平成26年度予算(案)は承認されたものといたします。以上で  
議事は終了しました。

### 3. その他

#### (1) 平成25年度4～11月の声かけ活動・相談活動の現状について

渡辺議長 次に3. その他の項目で(1)平成25年度4月～11月の活動について報  
告をお願いいたします。

セウ-坂井 別紙資料により報告。

渡辺議長 本年度11月までの報告をしていただきました。何かご質問、ご意見はあり  
ませんか。 . . . 無いようですので、続きまして皆様からご意見を伺いた  
いと思います。まず、はじめに多治見警察署生活安全課の田内課長からよろしく  
お願いします。

#### (2) 各委員及びオブザーバーとの意見交換

田内委員 少年非行の概況について報告いたします。平成25年の1月から11月まで  
の多治見署管内の集計では、非行少年の人数は88人で昨年同時期と比べて40  
人(+83.3%)増えております。内訳は中学生が41人で、20人(+95%)  
増えています。高校生が27人で14人(+107.7%)増え、中学生・高校  
生でかなりの人数を占めています。

行為別では万引きが21人、暴行・傷害いわゆる粗暴犯が16人で、これは昨  
年より11人(+220%)増えています。

不良行為少年については、11月までに1,825人を補導しています。喫煙  
が855人、深夜徘徊が532人で両方合わせて7割強を占めています。学職別  
では有職少年が656人、無職少年が606人、高校生が424人、中学生が9  
4人となっています。

渡辺議長 ありがとうございます。それでは次にコンビニエンスストア防犯協会会長  
の荒木様、よろしく申し上げます。

荒木委員 コンビニといえば問題は万引きですが、最近は少なくなってきました。ですが、万引きをした子の親御さんの言動が少し気になることがあります。家族に連絡した時に来て頂けるのは大方が母親の方です。父親が来られるのは少ないです。来て頂いた時に最初に言われるのは、「どうしてこんな所に来たの?」とか、最初から「いくらですか?」とかで、中には「うちの子を店に入れなくてください。」と言われる親もおられて、その対応に頭を悩ませています。

また、アルバイトの子がレジからお金を取った時のことですが、それを本人に確認すると簡単に「取りました。」と認めました。驚いたのは、次に出た言葉が、「僕は自分が欲しいと思ったものは必ず手に入れてきたし、これからもそうするつもりだ。」というものでした。とても高校生の言葉とは思えないものでした。一生懸命アルバイトをしている子もたくさんいる中でそんな子もいました。

MSリーダーズの活動についてですが、高校生が自分たちで考え、問題解決をしていこうという活動に感動しています。広い範囲で花を咲かせられると良いなと思い、コンビニエンス防犯協会としても何か協力出来ることは無いかと、事務局と相談しています。

渡辺議長 ありがとうございます。それでは次に、オブザーバーとして参加していただきました指導員の皆様に、日頃の活動の様子やご苦労等をお聞かせいただきたいと思います。多治見地区の村井様から、よろしく願います。

村井ガザバー 多治見地区は14班に分かれていまして、年4回班長会を行い意見交換しながら活動しています。子どもたちへの声かけが出来るように工夫して、巡回の時間を変えたり、コースを変えたりしています。そんな中で指導員の皆さんが言われるのは、逆に子どもたちからパワーをもらえるという事です。夕方、子どもたちに声をかけると「こんにちは」「こんばんは」と元気に笑顔で、あいさつを返してくれます。

また、先ほど荒木さんからコンビニ店のお話がありましたが、私たちもコンビニ店をはじめいろんなお店を回らせていただいています。どのお店も気持ちよく「どうぞ」と言ってくださいます。その都度、いろいろな方々と意見交換させていただいています。それを続けながら、良い方向に向けていきたいと思って活動しています。

渡辺議長 ありがとうございます。続きまして瑞浪地区の野上様、よろしく願います。

野上ガザバー 瑞浪地区は多くの班で19時から活動しています。朝の早い時間に、登校時の声かけを行っている班もありますが、仕事を持っている方がほとんどですのでどうしても遅い時間になります。それと、せっかく歩くならばゴミ袋を持って、美化運動にもなるように廻っています。というのは、タバコの吸い殻が物凄

く多いのです。駅構内が禁煙になっているからかと思いますが、駅周辺が特に多いです。それと国道の側溝も多いです。

また、巡回の中でいつも気になるのが、バロー中央店裏の19号地下通路の壁の落書きです。7月にMSリーダーズや地域のボランティアの方々できれいに消していただきました。ところが、9月にはまた落書きされたので、行政の方に対応していただいたということがありました。それに加えてそこはタバコの吸い殻も多いのです。ということでゴミ袋と火ばさみは欠かせません。

また、瑞浪地区では7月～9月の間、色々な団体の協力を得て指導員が中心となって一緒に巡回しております。その活動で他の団体の方にも、少しでも意識を持っていただくということで毎年続けています。以上が瑞浪地区の概況です。

渡辺議長 ありがとうございます。それでは次に、土岐地区の後藤様、よろしくお願いいたします。

後藤 ガザール 下石地区で、地域の方からの苦情があり、確認に行ったことがあります。旧駄知線の跡地が通学路になっているところがあります。所どころに山崩れ防止用の柵がありますが、その支柱の蓋を外して、空洞になった中に犬のフンが入れてあったのです。どうしてそんなことをするのか、だれがやったのか分かりませんがそんなことがありました。

それから8月に廃屋の調査を行いました。一番大きいのが泉地区にある旧朝鮮学校の跡地です。柵は壊されていましたが、それは最近ではなくずいぶん以前からの印象を受けました。中を確認したところでは、特に問題とすべき状況ではないと思っています。また、泉地区では青少年育成会を中心に、そんなところも含めて地域で防犯パトロールをされているという事を聞いています。以上です。

渡辺議長 ありがとうございます。それではこれで本日の運営協議会を終了させていただきます。ご協力ありがとうございました。